



Excmo. Ayuntamiento de
Villaluenga de la Sagra

VILLALUENGA LUCHA CONTRA EL ABANDONO DE LA ESCUELA Y EL FRACASO ESCOLAR A TRAVÉS DE SU COMISIÓN LOCAL DE ABSENTISMO

- Está formada por entidades locales relacionadas con la educación y juventud en el municipio, con la colaboración de Policía Local.
- ***El objetivo es reducir las faltas de asistencia a los centros educativos y, por ende, reducir el fracaso escolar***

Desde el Ayuntamiento de Villaluenga de la Sagra en colaboración con el IES Castillo del Águila, los colegios municipales, los AMPAS y Servicios sociales, la concejalía de Juventud y Policía Local, hemos creado una comisión local de absentismo que garantice la asistencia al centro educativo entre los 6 y los 16 años, con medidas preventivas en edades anteriores (5 y 6 años).

El absentismo escolar está considerado uno de los problemas más importantes de los centros escolares, entendido como la falta de asistencia reiterada por parte del alumnado. Normalmente se pone el foco en la conducta de rechazo al colegio o al instituto, siendo mucho más generalizado en la Educación Secundaria Obligatoria (ESO) que en la Educación Primaria.

Su presencia deriva en el descenso del rendimiento escolar y por ende, el abandono de los centros escolares y los estudios a una edad demasiado temprana, derivando en casos de **fracaso escolar**.

Desde la comisión de absentismo local se ha buscado tener en cuenta qué lo determina, y elaborar un protocolo de actuación sobre los distintos factores que mantienen las conductas de absentismo escolar.

Desde finales de este curso ya hemos trabajado estos aspectos, que se potenciarán aún más el próximo curso escolar para conseguir luchar contra el absentismo, y reducir el abandono temprano de nuestros jóvenes del sistema educativo.

Desde el Ayuntamiento de Villaluenga, trabajamos en coordinación con los diferentes agentes educativos y juveniles del municipio para valorar la incidencia y analizar las causas y efectos del absentismo en la localidad. Estos datos nos permitirán adecuar respuestas reales para afrontarlo.

Aquí influyen las características personales del alumnado, como son la motivación o dificultad de aprendizaje; pero también las circunstancias familiares, económicas o sociales.

MIEMBROS DE LA COMISIÓN DE ABSENTISMO

Actualmente la comisión está formada por

El **presidente** (un representante del Ayto de Villaluenga de la Sagra), un **Secretario** y **Vocales:**

- representantes de los Aytos de los municipios de la zona educativa: Cabañas, Cobeja y Yuncler,
- representante de la delegación provincial de educación
- Representantes de los centros educativos de la zona educativa (CEIP San Isidro Labrador -Cabañas de la Sagra, CEIP San Juan Bautista – Cobeja, CEIP Juan Palarea e IES Castillo del Águila – Villaluenga de la Sagra, CEIP Remigio Laín – Yuncler) y de sus AMPAS correspondientes.
- Representante de los servicios sociales básicos de zona.

El principal papel de dicha comisión es la consulta y asesoramiento a través de acciones de colaboración conjuntas, que estamos empezando a establecer, como son:

- Policía Tutor, que levantará actas al alumnado que no asista a clase
- Impulsar y crear aulas de convivencia como alternativa a medidas sancionadoras de expulsión del centro, para prevenir el absentismo y el fracaso escolar.

Próximamente informaremos también a las familias de los **indicadores de absentismo**, el **protocolo y plan de acogida en los centros educativos** para diferenciar entre las causas justificadas y no justificadas; además de los indicadores personales, familiares y sociales del alumnado

Las valoraciones de este curso han detectado que los cursos de 5º y 6º son los más problemáticos, por lo que nos centraremos en ellos este curso, creando un potente programa de prevención.

Además, se trabajará en el derecho a las plazas reservadas en el transporte escolar, para estudiantes mayores de 16 años, restringiendo este derecho en caso de ausencias prolongadas.